
车企代表谈劳工问题立法规范经济罢工权 PDF转换可能丢失

图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/644/2021_2022__E8_BD_A6_

E4_BC_81_E4_BB_A3_E8_c37_644872.htm 2011年3月10日，全

国人大代表、广东省汽车行业协会会长、广州汽车集团股份

有限公司总经理曾庆洪在京接受了国内外媒体采访，就劳工

问题、兼并重组、交通治理等问题阐述了自己的看法。 汽车

业兼并重组需政策大力支持 曾庆洪在回答搜狐汽车提问时说

，兼并重组应该坚持"政府引导、企业自愿"的原则，又需要

政府全方位支持。他以广汽重组长丰的案例做了具体说明。"

比如广汽重组长丰，长丰（现称广汽长丰，之前名称为长丰

汽车）是上市公司，由于涉及到同业竞争问题，广汽重组长

丰会影响到广汽自身上市。此时，发改委鼓励兼并重组的政

策就与证监会要求有一些冲突，因此我认为兼并重组需要国

家的统筹性政策支持。" 对于广汽的重组思路，曾庆洪这样解

释。"集团化应该是中国汽车产业未来的发展方向。广汽目前

在湖南、广东、浙江都有布局，今后是否有机会在华南其他

地方布局？可以这样说，对品种结构、区域布局有利的重组

项目我们都会做，但是不会为了重组而重组。" 那么对广汽的

重组范围是否仅在华南地区，曾庆洪说，未来中国可以形成

各占据东、西、南、北、中这样五家车企的格局，广汽要立

足本地，然后再"打出去"，希望成为这五家企业之一。 同时

他表示，广汽和三菱的合资由于不是新合资项目，而是公司

股权变化，因此在审批方面"没问题". 处理罢工事件心得立法

规范经济罢工权 《关于立法规范经济罢工权、构建和谐劳动

关系的建议》是今年两会中曾庆洪提出的第一个建议。这个



建议是从他过去一年的一项重要工作中衍生而来。2010年，

以人大代表的身份，曾庆洪在佛山南海本田零部件公司罢工

等事件中担任了重要的协调员角色。今年3月2日到京参加两

会之前一天还参加了第二次劳资双方的协商，而协商结果是

劳工工资提高500元。 从过往的工作经历中，曾庆洪总结出导

致员工罢工的几个原因。第一，最低工资标准过低。曾庆洪

介绍，按照国际惯例，最低工资线应该是平均工资的40%，

广州地区目前的标准是1300元，虽然较去年的1100元有所增

加，但是仅为平均工资的24%.第二，日本独资企业由于文化

不同，与员工沟通不足。第三，协商办法不完善。劳资双方

在协商依据、行动程序等方面有不同的想法和标准。 因此，

他建议国家以法律形式对罢工权进行保护，同时对罢工主体

、目的、程序、方式等进行明确的规范。对"非正常"的罢工

行为，工会、协会、政府应该介入调解。 在工资不断上升的

情况下，他认为政府应给予企业税收优惠。他在建议中说，

罢工事件及收入增长带来的企业经营成本的增加应当由企业

和政府携手共同承担和解决，一方面企业本身要通过技术创

新不断提高成本控制能力，另一方面也希望国家通过税收减
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